
 

 
 

 
 

 

 
 



 

 

 

Acta Sesión N°06 

Consejo Comunal de Seguridad Pública 

 
 

Comuna LOTA 

    
Fecha 30.10.2018 Lugar Salón Concejo Comunal  

    
Hora 
Inicio 

16:10 Hora 
Término  

17:30 horas 

 

En conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la 

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión 

ordinaria N° 03, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104-B de 

la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades. 

Acta de la sesión ordinaria del día 30.10.2018  

ASISTENCIA: No asistieron a esta sesión, pese a haber sido formalmente convocados, las 

siguientes personas, sin hacer llegar sus excusas ni siendo reemplazados en el CCSP: 

Concejala Srta., Eduvina Unda Araya  no enviando representante ni excusas mediante 

correo. 

Concejal Sr, Carlos Oyarce Vergara no enviando  un representante ni excusa mediante 

correo. 

TABLA: 

1.-Saludo del Presidente CCSP 

2.- Acta anterior  

 3.-Exposicion del Ministerio Público. 

 

 4.- Revisión de los acuerdos adoptados en el CCSP, del 02-10-2018 

 

5.- Puntos Varios  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

DESARROLLO: 

1.- Saludo del Sr. Alcalde de la Comuna, Abre la Sesión Ordinaria mensual. 

 
2.- Sr Secretario Ejecutivo CCSP da lectura a las  excusas del  Teniente Norman Ahumada 

por un teme de agenda pero en representación de Armada de Chile  participa  la mesa el 

Sgto. 1ro. Litoral Seguridad Marítima Juan Contreras Zamora.  

 
3.-  Se consulta a los integrantes asistentes del CCSP,  sobre observaciones al Acta 

Anterior; la que fue recibida a través  de sus respectivos correos. 

 

- Sin Observaciones, se aprueba el Acta. 
 
4.- Presidente del CCSP cede la palabra al Fiscal Jefe Sr Enzo Osorio Salvo, quien es el 

encargado de exponer en esta sesión sobre El Plan de Interacción con la Comunidad. 

 

- Fiscal, consulta a los asistente al CCSP., sobre lo expuesto si hay alguna duda, no 

hay consultas al respecto. 

 

7.-  El Sr. Alcalde; continuando con la Tabla del Consejo Comunal de Seguridad Publica, 

ofrece la palabra a los asistentes al CCSP. 

 

    -Pide la palabra la presidenta de la JJVV Punta Astorga Sra. Jessica González Moraga 

quien da las gracias por las rondas realizadas por parte de  Seguridad Publica y Carabineros 

en la población, ya que esto está entregando sensación de seguridad a la comunidad en 

general. 

 

- Interviene la presidenta de la JJVV Nº 50  Lota Green Sra. Natalia Jerez Fritz quien 
consulta, si la denuncia por escrito es más rápida que una denuncia telefónica 
  

- Responde el Sr Fiscal, quien le dice que depende del delito y que sean datos 
completos es decir (teléfono, Rut  etc.) 
 

- Pide la palabra la Presidenta de la JJVV Avenida Los Tilos Sra. Juana Gallardo 
Muñoz quien dice que ha llamado a carabineros para hacer una denuncia por los 
robos y asaltos que han ocurrido en escalera Los tilos, tanto a transeúntes como a 
vecinos del sector teniendo ellos evidencia de esto, ya que cuentan con  cámaras de 
tele vigilancia, carabineros fueron pero no las reviso 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

8-  El Presidente del CCSP da la palabra a las policías, para que puedan dar a conocer 

datos de delitos o circunstancias ocurridas en el último tiempo. 

 

- El Sub Prefecto de la PDI Sr. Cristian Urtubia Quijada, manifiesta que se detuvo a un 
individuo que estaba prófugo de la justicia por 9 años más menos y tenía una 
condena por homicidio frustrado. 
 

- Se detuvo una banda criminal a la que se le incauto gran cantidad de drogas 20.000 
dosis, un arma de fuego que estaba apta para realizar disparos y también Vehículos. 
 

- El último decomiso fue de 40.000.000 millones de pesos aprox. 
 

- También dice que en comparación a Octubre del 2017 hubo un aumento de delitos 
este año. 
 

 

9- Se da la palabra al Teniente de Carabineros  Sr. Manuel Gajardo Fuentes, quien se 

refiere a un menor de edad apodado el (Chuqui)  quien lidera  una banda delictual que ha 

estado cometiendo delitos en la comuna, dando a conocer que el día 29 de Octubre fue 

detenido portando un arma de fuego con 4 tiros pasando a control de detención. 

 

- También agrega que se detuvo a un individuo quien andaba en una motocicleta 
robada.      
    

 

 

10- El Presidente del CCSP felicita a carabineros por la baja de delitos y logros obtenidos en 

el STOP 

 

 

11- Se da la palabra al Sr Juan Contreras Zamora Sgto. 1ro de la  Armada de Chile quien 

entrega datos sobre las labores que se están realizando por la apertura de la veda de 

diversas especies marinas  y agrega que se está trabajando el tema de habilitación de las 

playas para la temporada estival. 

 

 

12- Se da la palabra a la Representante del Intendente Sra. Angélica Retamal Arriagada 

quien destaca la labor realizada por  la Oficina de Seguridad Publica y  avance del 

programa, y a su vez  felicita a ambas  policías por el desarrollo de las acciones realizadas 

constantemente para evitar delitos en la comuna. 

 

        

 

 

 

 

 



 

 

 

 

PUNTOS VARIOS: 

 

1. Se da la palabra al Presidente de JJ.VV Nº 32 Del valle de Colcura Sr. Camilo         

Salgado quien solicita un Plan Cuadrante permanente para su sector y a su vez pide 

un refuerzo de policías para la temporada estival que se avecina. 

-    Responde el Teniente de carabineros Sr. Manuel Gajardo Fuentes, diciendo que 

hay un cuadrante que realiza patrullaje en el sector pero a su vez reconoce que no 

cuentan con la dotación necesaria para cubrir todas las necesidades existentes el 

Lota informa a demás que con respecto a  la solicitud de funcionarios policiales para 

Colcura en verano todos los años está considerado. 

- De acuerdo a esto el Presidente del CCSP pide al Secretario Ejecutivo enviar un 

oficio al General Director de Carabineros de Chile  Sr. Hermes Soto Isla consultando 

por el compromiso de parte del General de enviar 10 funcionarios de Carabineros a 

la comuna y que de esto solo han llegado dos. 

      2-.  Pide la palabra la Presidenta de la JJ.VV Población 9 de Agosto Sra. Angélica 

Cuevas Arias quien consulta si se reviso el tema de la actualización de los mapas, 

porque cuando a ocurrido un acto delictual en el sector La vega que es el sector 

colindante al que ella representa se asocia a su población y esto no corresponde. 

Ella a su vez entrega información sobre el intercambio de drogas que ocurre en su 

sector y pide la recuperación de espacios públicos que fueron ocupados por 

vecinos quienes fueron víctimas del terremoto del 27F pese que a estos ya se 

entregaron sus viviendas definitivas pero aun así no han sacado sus casas 

instaladas en estos sectores por la emergencia.  

                  3-   Hace intervención la Presidenta de la junta de vecinos Nº 33 Playa Colcura Sra. 

Marisol Villalobos   quien felicito y agradece la presencia y participación de 

Carabineros y Seguridad Publica en su última reunión y hace un reconocimiento a 

la Encargada de Organizaciones Comunitarias Sra. Eliana Ormeño Carvallo por el 

apoyo y la orientación entregada a la organización que ella representa.  

 

 



 

 

 

 

4-. Pide la palabra la presidenta de la JJ.VV Nº 93 Barrio Chino Sra Jacqueline Mena 

Quiero, quien reconoce la labor de carabineros y hace presente problemáticas que afectan a 

su sector que a continuación detalla: Falta instalar luminarias o foco en la parte de adelante 

y detrás del Mirador del Barrio Chino, ya que jóvenes de las cercanías o de otro lugar se 

dedican a ingerir alcohol y drogas molestando en forma permanente a las vecinas y vecinos 

que transitan por el lugar   – Desmalezamiento y limpieza de áreas verdes -  Lomos de toro 

solicitados a la Dirección de Transito y que aun no han sido instalados, esto con el fin de 

evitar algún atropello a los niños que por no contar con un espacio de recreación, deben 

jugar en la calle Juan Bull. 

5.- Se dirige al CCSP, LA Presidenta de la Junta de vecinos Nº 89 Las Araucarias Sra. 

Catherine Parra Morales, mencionando que su población también tiene las mismas 

problemáticas del sector Barrio Chino. Falta Luminarias, desmalezamiento y mas control 

policial, ya que el acceso de subida o bajada es por los Tilos, donde se ve el consumo y 

venta de drogas permanentemente y en distintos horarios del día y de la noche. 

 

ACUERDOS DE SESION: 

1.- El Presidente del CCSP, solicita e instruye al Secretario Ejecutivo para realizar los 

Oficios correspondientes a Alumbrado Público y Áreas Verdes para gestionar lo solicitado 

por las Representantes de las Juntas de vecinos  Barrio Chino y Avenida Los Tilos . 

2.- Instruye al Secretario Ejecutivo, para realizar Oficio al General de Carabineros 

consultando acerca de el aumento de dotación y personal para la Tercera Comisaria de 

Lota. 

3.- se informa a los presentes que el próximo Consejo comunal de Seguridad Publica se 

realizará el martes 27 noviembre a las 16:00 hrs, y le corresponde exponer a la 

representante de Gendarmería de Chile.  

 

 

 



 

 

 

 

El Consejo Comunal que fue presidido por el Sr. Alcalde de la Comuna de Lota Don 

Mauricio Gabriel Velásquez Valenzuela. 

Finaliza el Concejo a las 17:30 horas  

 

CONCURRIENDO: 

En representación del Sr. Intendente Regional, Sra. Angélica Retamal Arriagada. 

Por El Ministerio Publico Fiscal Jefe Sr  Enzo Osorio Salvo  

Por la PDI, el Jefe de Bicrim Subprefecto de Investigaciones Sr. Cristian Urtubia Quijada 

Carabineros; el  Teniente Sr. Manuel Gajardo Fuentes   

Capitanía de Puerto, Sargento 1ro Sr. Juan Contreras Zamora   

Por Gendarmería de Chile, Sra. Marcia Rosales Ávila  ( SENAME) 

Secretario Municipal y Ministro de Fe Sr. José Miguel Arjona Ballesteros   

En representación de: Senda Sr. Claudio Parra 

OPD Sta. Nicol Aravena  Neipan 

Secretario Ejecutivo CCSP Sr. Daniel Vejar Valenzuela  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sr. Daniel Vejar Valenzuela  
Secretario  Ejecutivo CCSP 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

              Sr. Mauricio Velázquez Valenzuela   
                         Presidente CCSP 
                  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


